

Helmig Haustechnik

„Unseren spannenden Beruf entdecken.“

UNTERNEHMENSPROFIL

- Installateur- und Heizungsbauerhandwerk
- Gründung: 2010
- Beschäftigte: 11
- Geschäftsleitung: Axel Helmig
- Das Unternehmen bietet im Heizungsbau neben klassischer Brennwertechnik moderne Energietechnik wie Wärmepumpen oder Blockheizkraftwerke an. Neben der Erstellung individueller Bäder liegt ein Schwerpunkt in der Badsanierung.

GUTE PRAXIS

Was macht ein Anlagenmechaniker oder eine Anlagenmechanikerin? Geschäftsführer Axel Helmig weiß aus Erfahrung, dass junge Menschen diesen Beruf erst „entdecken“ müssen. Deshalb bietet er Schülerinnen und Schülern in seinem Haustechnik-Betrieb Praktika in unterschiedlicher Form an. Bevorzugt vermittelt er Berufsinteressierten das Arbeitsfeld über mehrere Tage oder sogar Wochen hinweg, aber auch ein Tagespraktikum sieht er als Chance, um Jugendliche für sein Handwerk zu begeistern.

Bei der so genannten „Berufsfelderkundung“, einem Orientierungsinstrument des nordrhein-westfälischen Landesvorhabens „Kein Abschluss ohne Anschluss“, schnuppern Achtklässlerinnen und Achtklässler für einen Tag in einen Beruf hinein. Helmig Haustechnik hat zuletzt gleich fünf Plätze für diese Berufsfelderkundung angeboten. Verteilt auf zwei Wochen, wurden die Tagespraktika über das Online-Portal www.kaoa-praxis.de in jugendgerechter Sprache spannend beschrieben. Es hat deshalb nicht lange gedauert, bis Vera Helmig, die ihren Mann im Personalbereich unterstützt, Online-Anmeldungen von einer Schülerin und vier Schülern verzeichnen konnte.

„Einen vorherigen persönlichen Austausch mit den Angemeldeten gab es durch die Internet-Anmeldung leider nicht“, stellt die Personalreferentin fest, weshalb zum Beispiel das Thema Arbeitsschutz nicht im Vorlauf abgeklärt werden konnte. So wurden die jungen Leute zu Beginn kurzfristig über die notwendigen Arbeitsschutzhinweise informiert und mit entsprechender Schutzkleidung ausgestattet. Folgerichtig wird deshalb beim nächsten Mal bereits in der Internetausschreibung auf passende Kleidung hingewiesen.

Nach diesem Tageseinstieg präsentierte Axel Helmig der Praktikantin und den Praktikanten die verschiedenen Bereiche seines Unternehmens und bot ihnen an, zusammen mit einer speziell zugordneten Fachkraft wahlweise zu einer Baustelle oder zu verschiedenen Privathaushalten zu fahren. Während das Mädchen bei einem Neubau ausprobieren konnte, wie Wasserleitungen mit der Presszange installiert und Rohre gedämmt werden, erprobten sich die vier Jungen im Kundendienst bei der Wartung und Reparatur von Heizungen und Wasserrohren. „Meine Monteure waren auf unsere ‚Tagesgäste‘ vorbereitet. Sie sollten sich bewusst Zeit nehmen, um den Jugendlichen die Arbeiten zu erklären und sie aktiv darin einbeziehen“, betont der Unternehmer. In einer abschließenden Besprechung im Betrieb ließ er die Praktikanten ihre Arbeitserlebnisse bewerten und informierte sie über das Berufsbild, die erforderlichen Fähigkeiten und den späteren Verdienst.

Das Resümee, welches Axel und Vera Helmig, aus ihrer Erfahrung mit der „Berufsfelderkundung“ ziehen, lautet: „Natürlich können wir an einem solchen Schnuppertag nur wenig von unserem vielfältigen Beruf vermitteln. Wenn’s spannend war, kehrt der eine oder die andere vielleicht zu einer längeren Arbeitsprobe und später zu einer Berufsausbildung zu uns zurück. Dann haben wir unser Ziel erreicht.“

KONTAKT

Helmig Haustechnik GmbH, Axel und Vera Helmig,
Widukindstraße 7, 49477 Ibbenbüren, Telefon 05451 2530,
info@helmig-shk.de, www.helmig-shk.de